



Columnas ESTATALES

20 de agosto 2024

SE COMENTA

Que a pesar de **parecía** una **buena intención**, finalmente fue **descontento** lo que causaron entre los **maestros** los **premios “Pergamino, Medalla y Estímulo Económico al Reconocimiento Docente 2024”** que entregó la **Legislatura**, y es que a pesar de que son **decenas** de **miles** de **profesores** en **activo** que día a día hacen su mejor **esfuerzo**, hubo **categorías** que se declararon **desiertas**. Además, se quejan los **maestros**, resaltó que los **ganadores** fueron en **algún momento** **colaboradores** del **presidente** del **comité revisor** y quien **entregó** los **premios**: el **Diputado Abraham Saroné**. Dicen que no hay que hacer cosas **buenas** que parezcan **malas** ¿o **malas** que parezcan **buenas**?

Que como se preveía, **Anuar Azar** se registró para **presidir** el **PAN** en el **Edomex**, acompañado de **Leticia Zepeda**; ambos convergen en encaminar al **blanquiazul** en los **125 municipios**, además de mostrar la **fuerza** y **voluntad** de su **militancia** para una nueva etapa llena de retos. El evento fue **atestiguado** por **simpatizantes**, **representantes populares** además de los **ediles** de **Cuautitlán Izcalli**, **Karla Fiesco** y **Pedro Rodríguez**, de **Atizapán de Zaragoza**, entre otros.

Que puede dar **mucho** de qué **hablar** el caso del **reciente aseguramiento** de una buena cantidad de **pirotecnia mexiquense** en el **Aeropuerto de Querétaro**. Es bien sabido que se trata de una actividad **económica** muy **importante** para varios **municipios** de nuestra entidad, pero la elaboración y manejo de estos **materiales** sigue como una **riesgosa** tierra de nadie. La historia estatal está plagada de lamentables **incidentes** en este tema y ya vienen las **fiestas patrias**, una de las temporadas altas para los **productores**. A cruzar los dedos, porque el **Imepi**, que dirige **Emmanuel Reyes Urban**, sigue de noche.

Que el tema de las **investigaciones** para **localizar Agustín Oropeza**, el comisario de **Temascalcingo**, y su **escolta**, siguen su curso, aseguran las **autoridades**. Sin embargo, aparte de una presumible punta del **iceberg** de cómo andan las cosas en el **norte del Estado**, a dos semanas de la **desaparición** el misterio **continúa**. El tiempo juega en contra y, aunque ha habido algunas **notables detenciones**, pareciera que el asunto **puede** caer en el **olvido**. Ojalá que no, pues sería sentar un **mal precedente**. —

EN LOS PASILLOS

ABUSIVOS

Dicen que usuarios de redes sociales han referido que algunas **líneas** de transporte como "**Línea TEO**", subieron en algunas **rutas** el pasaje sin previo aviso o autorización de la Secretaría de Movilidad. Este **incremento** es de 3 pesos, y ahora ya cobran 15 pesos el **pasaje mínimo**, lo que implica un duro **golpe** al bolsillo de los usuarios. Ante este abuso, piden a **autoridades** poner orden y dejar claro que no está autorizada ninguna modificación a **tarifas**.

IGNORADOS

Comentan que el Penal de Barrientos, en Tlalnepantla, es una **bomba** de tiempo, así lo aseguran familiares de personas privadas de la **libertad**, quienes reconocen que adentro se cometen **violaciones** contra los derechos humanos, deficiencias **ignoradas** por la directora **Paula Gabriela Valdez**. Lo último fue la agresión de "**El Chacal**" a internos, por no someterse a sus órdenes de darle **dinero** o violentar el reglamento.

DELUTO

Aseguran que hay **luto** en Tultepec, después del asesinato en esta demarcación del **regidor** electo de Movimiento Ciudadano, **Israel Cruz Carrizosa**. El edil electo, era dirigente de los tortilleros del municipio y presuntamente fue **asesinado** durante un **asalto** a uno de sus negocios. Curiosamente, Tultepec es uno de los municipios con menores **índices** de inseguridad en el Valle de México.

DEFICIENCIAS

Cuentan que el Instituto Mexicano para la Competitividad determinó **21 variables** relacionadas con el **mercado laboral**, los insumos básicos, la vivienda y el entorno regulatorio en las entidades federativas, las cuales son **claves** para atraer inversión relacionada con el **near-shoring**. Por cierto, consideran el Estado de México, Oaxaca y Zacatecas, presentan desafíos para atraer **inversión** debido a la falta de mano de obra calificada, **transporte público** insuficiente e infraestructura para el **tratamiento** de aguas residuales.

OPINARIO

FABIÁN
RODRÍGUEZ

@fabianrodbernal

El PRD de
Schrödinger

En 1935, una discusión entre los físicos austriacos Erwin Schrödinger y Albert Einstein derivó en la formulación de una de las paradojas de la física cuántica más conocidas por el público en general. La famosa paradoja del “Gato de Schrödinger” consiste en un experimento hipotético (ningún gato fue lastimado en este planteamiento teórico) en el que se plantea un escenario con un gato en una caja de acero sellada, en el que la vida o la muerte del gato dependía

del estado de un átomo radiactivo, si se había descompuesto y emitido radiación o no. El observador solo podría conocer el estado de la vida del gato abriendo la caja, lo cual lo mataría. Por lo cual en el entendido clásico de la “superposición cuántica” al gato se le consideraba vivo y muerto a la vez.

Cuando me contaron sobre el largo proceso en el que el PRD Estado de México logrará pasar de un partido político nacional a local en nuestra entidad no pude más que pensar en esa paradoja. El PRD nacional tiene que morir para que nazca el PRD Estado de México. Hay que señalar que la ley marca que tendrá que conservar el color, nombre y siglas del finado PRD agregando el apellido “Estado de México”, al menos durante el periodo 2024-2027. Ya si cruza con vida la aduana de las elecciones intermedias podrá plantearse una renovación de imagen.

Aunque ya es sabido por todos que a nivel nacional no alcanzó su registro por no tener al menos 3% de la votación en ninguna de las elecciones federales y que el PRD Estado de México tiene el derecho al suyo por haberlo logrado tanto en la elección a diputados locales como en las presidencias municipales, el secretario general del sol

azteca en la entidad explica a medios locales que el Consejo General del INE podría declarar la pérdida de registro hasta el 20 de septiembre de este año. Tras lo cual en nuestro organismo local, el IEEM los perredistas mexiquenses solicitarán su registro como partido local y treinta días más transcurrirán para recibir una resolución.

Ante los cuchillos largos de quienes responsabilizan al presidente estatal Agustín Barrera y cuestionan sus manejos financieros; la conciliación entre los liderazgos de Omar Ortega Álvarez, Héctor Bautista y Arturo Piña han ofrecido una rama de olivo a Barrera y le permitirán encabezar el partido hasta que se lleve a cabo la obtención de registro como un partido local. Tras lo cual se nombrará una dirección de unidad con representación de todos los equipos del PRD Mexiquense.

Atrás quedaron los días de Va x México y ya los liderazgos del PRD han dicho que “más vale solos que mal acompañados”, mas en primera instancia tienen que vencer la noticia de la muerte de su registro nacional y hacer de conocimiento en todo el estado que aún respiran como un partido local. —



RAZÓN Y LEY

FERNANDO ROBERTO ZÚÑIGA TAPIA

Sobrerrepresentación y reforma judicial ¿Coincidencias o malos pensamientos?

Desde diversos espacios, diferentes voces hemos planteado que el último dique de contención democrática se encuentra en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. No se trata de arrebatar los triunfos obtenidos en las urnas, sino de hacer que éstos se valoren en su correcta y proporcional dimensión, dar a cada fuerza política el peso que les corresponde.

La futura sentencia que resuelva la repartición de diputaciones y senadurías plurinominales no sólo será definitiva, sino esencialmente fundamental para contener, o no, no sólo la mañosa sobrerrepresentación que pretende el oficialismo, sino también el conjunto de reformas constitucionales que pretenden emprender y que comprometen –por decir lo menos– los pilares fundamentales de nuestro sistema democrático. La democracia –hoy como nunca– está en manos de la justicia.

La batalla jurídica respecto de la sobrerrepresentación es tan compleja y con aristas que se inclinan en favor del pluralismo democrático, que el oficialismo prefiere ganarla en el terreno político; su estrategia está centrada en ofrecer beneficios y tentaciones para las magistraturas que habrán de decidirla, en lugar de argumentos jurídicos de altura...

El pasado viernes la coalición oficialista anunció que la nueva versión de la iniciativa de reforma al Poder Judicial estaba lista; lo sorprendente del documento no radica en la existencia de más de 100 cambios a la propuesta original (cuestión novedosa para este sexenio donde no se mueve “ni una coma” a lo que propone el presidente), sino en que dichos cambios

son capaces de hacerla aún más regresiva, autoritaria y contraria a los principios democráticos de un Estado Constitucional de Derecho.

El detalle por analizar, obvio y cínicamente, es el guiño que el oficialismo hace a las y los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral al establecer –en su Cuarto Transitorio– que todas y todos permanecerían en su encargo hasta el año 2027 ¿Será que el ofrecimiento de continuidad por 3 años está condicionado a que les otorguen la sobrerrepresentación que permita aprobar esta reforma?... “piensa mal y acertarás”, reza el dicho...

El mal pensamiento tiene un origen: ¿Por qué otorgar el beneficio de la permanencia a las magistraturas electorales, pero no al pleno de la Suprema Corte? ¿Cómo justificar la extensión de plazo a las magistraturas que concluyen este año y que estarían ampliando su periodo? Nos equivocamos quienes pensamos que el documento original no podría superarse a sí mismo en malas intenciones y peores diseños constitucionales.

Con este incentivo perverso sobre la mesa el oficialismo pretende no tener que decir mucho más jurídicamente, después de todo ¿qué argumento jurídico podría ser mejor que esta razón práctica? Hoy –más que nunca– las magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral están llamadas a una cita histórica; será su sentencia, sus argumentos y razones los que decidan el presente y futuro de nuestra democracia y de nuestro sistema de justicia.

Y como la realidad ya ha superado toda ficción imaginada, sólo me queda recordar una frase, propia de un mundo mágico, pero aplicable a un mundo real: “*Tiempos oscuros y difíciles nos aguardan. Pronto deberemos elegir entre lo que es correcto y lo que es fácil*”¹.

¹ Albus Dumbledore en: J.K. Rowling, Harry Potter y el cáliz de fuego, Salamandra, España, 2001.

X: @FerZunigaT
IG: @ferzut23

Cuando en Toluca se realizó el tercer foro de los diálogos nacionales sobre las reformas constitucionales al Poder Judicial, propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, respaldada por la Presidenta electa Claudia Sheinbaum, a propósito del paro nacional de los trabajadores de ese poder y al que se le han sumado los del Estado de México, nos recuerda cuando en ese evento el titular estatal del PJ, Ricardo Sodi Cuellar, fijó su posicionamiento apegado al de presidenta de la SCJN, Norma Piña y ahí mismo recibió la dura respuesta de Ricardo Monreal. Ahora los defensores y vo-



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

¿Vendetta en o contra el Poder Judicial?

ceros del PJ, hablan de un "berrínche" del Presidente de la República, porque ese poder "le echó abajo varias de sus reformas", y aseguran que es "venganza" del Poder Ejecutivo contra el Poder Judicial y lo hará con un Poder Legislativo con mayoría, de ahí el polémico tema de la sobrerrepresenta-

ción. Hay una larga serie de agravios contra AMLO y el problema de la ministra Norma Piña, es su parcialidad política que la confirma en el mismo combo de Claudio X. González, aunado a que las polémicas decisiones de algunos jueces como en los casos de Mario Marín, del presunto violador de

una niña de 4 años o del agresor de la saxofonista María Elena Ríos, le dan argumentos ante la opinión pública en sus señalamientos de "jueces corruptos" o "poder judicial corrupto", y más cuando se supo que Norma Piña se reunió en secreto con Alito. La coyuntura política está a favor de la

4T, por lo que parece que la reforma, va... NOTAS CORTAS: Es probable que independientemente de quién sea coordinador parlamentario de Morena en la 62 Legislatura local, Maurilio Hernández o "Paco" Vázquez, sea ratificado Alfredo Medellín Reyes Retana, en Comunicación Social... El panista Enrique Vargas Del Villar ya se prepara para su toma de protesta como senador, mientras su futuro compañero de Legislatura, Higinio Martínez, continúa incomodando en Lerdo 300... Excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

Chalco, entre las inundaciones y el olvido

Triste y penosa situación viven miles de personas en Chalco por casi tres semanas consecutivas. Esto por las intensas lluvias de los últimos días y la inoperancia de autoridades de los tres niveles de gobierno, para dar mantenimiento a los sistemas de desalojo de aguas pluviales. Indignados vecinos, han bloqueado la carretera México-Puebla para protestar por el olvido negligente de las autoridades correspondientes. Lo peor es que ante la importancia no deja de llover.

Ante la falta de resultados por parte de los funcionarios públicos, ya se está llamando a la solidaridad del pueblo. No basta, está claro, el deficiente y escaso trabajo de las autoridades municipales y de otros niveles de gobierno. Vecinos entrevistados han denunciado que las inundaciones son resultado de la falta de desazolve en el drenaje. Si a esto aunamos que en los albores del nuevo siglo, aún hay rúas de terracería en varias colonias, el problema se magnifica. Ya son casi tres semanas así, y lo que falta.

Recordemos que según el Atlas de Riesgo de nuestra entidad, son al menos 17 los municipios con grave riesgo en esta temporada de lluvias. Aparte de Chalco baste recordar lo sucedido, por ejemplo, en Nezahualcóyotl. En la estación Río de los Remedios del Metro, los usuarios se mojaban

Según el Atlas de Riesgo de nuestra entidad, son al menos 17 los municipios con grave riesgo en esta temporada de lluvias

más que al exterior, y en las calles se reportaba la aparición de varios socavones. La negligencia de las autoridades municipales se observa de manera brutal en varias colonias que presentan baches, uno tras otro. Esta situación se presenta tanto en Ecatepec como Tlalnepantla y varios cientos de colonias más. ¿Y las autoridades? Bien gracias. Unas no hacen nada, porque ya se van y otras, porque no han llegado. Pobre Edomex.

PRURITO: ayer más de 650 mil jóvenes en modalidad escolarizada y 28 mil en modalidad abierta de educación media superior, comenzaron el ciclo escolar 2024-2025. Miguel Ángel Hernández Espejel, titular de la Secretaría de Educación, señaló que "bajo el liderazgo de Delfina Gómez, nos hemos propuesto construir una educación de excelencia, inclusiva y con equidad, donde nadie se quede atrás y nadie se quede afuera".

Vitral

*Paros,
bloqueos,
inundaciones, y
los problemas
se acumulan*



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- El detalle del día: Las frases de Ana Lilia Herrera. Le responden: Y las líderes impuestas tampoco...
- Nada se sabe de los paquetes de útiles escolares que va a entregar la administración de Delfina Gómez.
- Hugo Ávila, líder de papeleros explica que en el paquete básico para entrar a clases se tiene un 5% de incremento en el comparativo anual.
- Imposible saber el incremento para toda la lista de útiles, no se sabe cómo fue que el GEM se gastó cerca de 130 millones de pesos.
- En la Ciudad de México dan a conocer que tienen un 35% de aumento en el regreso a clases en comparación con el 2024.
- Comentario del día: Alcalde de Zinacantepec Manuel Vilchis afirma que el aumento al Salario Mínimo es engañoso.
- El aumento en el precio de los alimentos ha sido mayor.
- EL DETALLE DEL DÍA: ANA LILIA HERRERA Y SUS FRASES...

EN UN DIARIO de circulación local y en redes sociales se pudo leer una de las frases con las cuales, la dirigente del PRI estatal, Ana Lilia Herrera hace un intento por darle validez a su estadia en el cargo, pero sobre todo para olvidar el pésimo resultado de la elección pasada y de la cual no ha querido hacerse responsable, mucho menos Cristina Ruiz.

Así, se puede leer que Ana Lilia Herrera afirma "Sabemos bien queafortunadamente las derrotas y las victorias no son para siempre" a lo que priistas contestaron:

Y las dirigentes impuestas por un líder con ansias de dictador tampoco.

Podrán pasar cientos de días en la cuenta, pero algún día tendrá que dejar el cargo y si bien es imposible saber lo que pasará en el futuro, en este momento, tendría que hacerse responsable de la peor derrota del PRI, probablemente comparada con la del gobernador.

Las frases "lucidoras" no tapan ni deben tapar el resultado.

NO SE TIENE INFORMACIÓN DEL PAQUETE DE ÚTILES ESCOLARES QUE ENTREGARÁ LA ADMINISTRACIÓN DE DELFINA GÓMEZ.

El presidente de Canaco en el Valle de Toluca, Fernando Reyes dio a conocer la derrama económica que se tendrá por el regreso a clases en el nivel básico, el cual se tiene contemplado para que sea la semana entrante.

Los comerciantes tienen considerado que el incremento en la derrama económica en comparación con el año pasado será de aproximadamente el 15% en todos los sectores relacionados con este proceso, como es el caso evidentemente de las papelerías, pero también se integran los comercios que venden electrónica, zapaterías, ópticas y los negocios que venden uniformes.

En su momento, el líder de la Asociación de Negocios de Papelerías, Hugo Ávila explicó que en un primer momento se tiene considerado un paquete básico de útiles escolares que usarán a partir del lunes próximo, que consta básicamente de libretas, bolígrafos, tijeras, papel bond.

En este caso el incremento que se espera en comparación con el año pasado es de apenas un 5%. No es posible tener un cálculo de lo que será el aumento en lo que respecta a todo el regreso a clases.

Y es que hasta el momento nadie tiene datos

relacionados con el paquete de útiles escolares que va a entregar la administración de Delfina Gómez.

En otro momento, el paquete representaba el 60% de toda la lista de útiles y en los primeros meses aumentaba ya que algunos artículos eran de tan mala calidad que sólo duraban las primeras semanas.

Se tiene considerado que el incremento en comparación con el año pasado en el total del gasto relacionado con el regreso a clases puede rondar hasta un 15%.

Cabe destacar que la nueva administración se negó, tal y como lo hizo en su momento durante seis años la de Alfredo del Mazo a entregar vales. Son alrededor de 130 millones de pesos, que al menos hasta ahora no se sabe cómo se gastaron.

EN LA CIUDAD DE MÉXICO AFIRMAN QUE EL INCREMENTO FUE DE 35%

En la Ciudad de México, la Asociación Nacional de Pequeños Comerciantes dio a conocer que el regreso a clases será 35% más caro que en el 2025.

Lo que representa una diferencia considerable con lo que pasará en el Valle de Toluca, donde de inicio sólo será del 5% y conforme pase el tiempo y se entreguen los paquetes de útiles escolares el monto podría incrementarse, pero no rebasar el promedio que se presenta en la capital del país.

COMENTARIO DEL DÍA: MANUEL VILCHIS, ALCALDE DE ZINACANTEPEC AFIRMA QUE EL AUMENTO AL SALARIO MÍNIMO "ES ENGAÑOSO".

Durante la toma de protesta a la organización denominada Consejo Empresarial de Zinacantepec, que por cierto cuenta con el apoyo de la administración estatal, el alcalde del municipio dio la nota durante su discurso.

Una de las banderas que más presume la administración federal de AMLO y quienes lo apoyan es el incremento que se ha registrado el Salario Mínimo durante los últimos años.

Pues para el alcalde, ese aumento "ha sido un apoyo engañoso a los bolsillos de los trabajadores, pues el propio aumento desproporcionado ha generado una inflación natural que ha hecho más cara la vida".

Insistió, "es decir y para ejemplificar cada trabajador, gana dos pesos más, pero la canasta básica se incrementa tres, por eso, las decisiones deben ser tomadas con una gran responsabilidad".

Fue interesante notar que a la mitad de la idea, el alcalde tiene que dar un sorbo a una botella con agua, mientras que la directora del Instituto del Emprendedor, Luz Eteri Valdivia hace un gesto que denota sorpresa, hasta incredulidad a lo que escucha, por lo que toma su celular, lo revisa y prefiere no poner atención.

Con el cambio de administración federal no se tiene certeza del aumento que se va a presentar al Salario Mínimo el año entrante, en este momento es del 248.93 pesos al día, luego de un incremento del 20%.

Espedialistas han concluido que el aumento no ha generado un efecto negativo en la inflación, pero el precio de alimentos no se ha podido controlar y en este momento es el principal factor que ha provocado un alza en la inflación que ya rebasó el 5% y para el caso de frutas y verduras sí bien ha bajado, ya regresó a más del 10%.

En el plan que ha dado a conocer, Claudia Sheinbaum quien será la próxima titular del ejecutivo federal, el Salario Mínimo tendría un incremento del 11% anual.



- + **Wblester Santiago Pineda, diputado federal del PT-Morena y PVEM, defiende a su suplente acusado por una mujer de violación.**
- + **El ahijado político de OGY, quiere curarse en salud, por la acusación de una mujer contra su suplente por violación.**



WBLESTER SANTIAGO PINEDA, diputado federal electo por el PT gracias al apoyo incondicional de Óscar González Yáñez, quiere curarse en salud por la acusación contra su suplente por la presunta violación en contra de una mujer, cuando por cordura y sentido común

debería ser él quien pregone con el ejemplo y si el suplente resulta culpable, pues entonces que vaya pensando en otro partido político o de plano en declararse independiente, porque si su compañero de fórmula, quien por cierto es familiar cercano a su padrino político Óscar González Yáñez, resulta responsable del delito que le imputa una mujer, podría ser el inicio de su tumba como político.

Señor diputado federal del PT, no trate Usted de distraer la atención de la investigación de la FGJEM, y quiera culpar al Ayuntamiento de Metepec, de lo que pasó. Que no se equivoque el ex aspirante a candidato a la presidencia municipal de Metepec Wblester, quien brincó de un lado a otro, y finalmente logró una diputación federal, gracias a los acuerdos que se dice, fueron gracias a los apoyos millonarios con Óscar González Yáñez', algo que no sería nada extraño. Tantita congruencia maestro Wblester Santiago, no se puede defender a un acusado de violación, aunque sea su suplente y familiar muy cercano de quien le vendió la candidatura a la diputación en el distrito 27. Pedir justicia ante una violación a una mujer, no es cuestión de ocio, no se equivoque diputado electo Wblester Santiago Pineda, al pan, pan y al vino, vino.





TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

Pedro Moctezuma Barragán demuestra su "capacidad"

Si alguien ve o se encuentra por ahí al secretario del Agua, Pedro Moctezuma Barragán, díganle por favor que más de 2 mil 500 damnificados de Chalco lo andan buscando con urgencia, pues ya se cansaron de más de 20 días de soportar las aguas negras en sus viviendas y de tener que prácticamente comer encima del excremento y un ambiente pestilente que les está costando salud y vida.

Los vecinos de Chalco salieron ayer de la zona inundada para protagonizar una manifestación y cerrar las vialidades aledañas a la zona donde sigue la emergencia sanitaria derivada de la inundación que los ha puesto en peligro.

Si alguien pensaba que la autoridad estatal, principalmente el responsable del sector hídrico del Estado de México los iba a atender o por lo menos a escuchar, pues se equivocó. Como es costumbre, Pedro Moctezuma Barragán simplemente se hizo ojo de hormiga y ni la punta de la nariz asomó donde sabe que la gente está harta y enardecida.

El "dictamen técnico" del personal de campo que intenta que el agua baje su nivel para controlar la situación francamente es de risa, pues aseguran los "especialistas" de la Comisión del Agua del Estado de México, que el agua no baja porque hay un gran tapón de basura que impide que el líquido corra libremente.

Vamos a pensar que sea cierto y que su "aguda" observación tenga una base técnica, pues, yo me pregunto: ¿No habrá una maquinaria capaz de mover la basura acumulada, por más que ésta sea? En cualquier caso, yo creo que cualquiera con un poquito de imaginación e inteligencia, ya en 20 días habría sido capaz de movilizar ese "tapón", aunque sea con dinamita, para hacer que el agua fluya.

Esperemos que al señor Moctezuma Barragán, quien nos lo "vendieron" como un hombre muy inteligente y brillante, sea capaz de volver al origen, a aquello de las ideas simples, a lo práctico, sin necesitar 20 días más y otras manifestaciones populares de gente cansada de esa situación para alcanzar una solución sólida al problema que hoy se vive en Chalco.

Lleno de sorpresas el gabinete de Ricardo Moreno

Ricardo Moreno Bastida, próxi-

mo presidente municipal de Toluca, podría estar lleno de sorpresas. En las últimas semanas se ha reunido en privado con personajes de la política choricera que bien podrían incorporarse a los planes de gobierno en la capital mexiquense.

Cuentan los que saben que Moreno Bastida no ve con desprecio a nadie, mientras tenga algo que aportar al futuro político de Toluca.

Hay prioridades que el próximo alcalde ya estudia con seriedad, por ejemplo, el plan emergente de bacheo. Nadie desconoce que es un asunto que urge en Toluca para restaurar la movilidad de las personas, sobre todo de un amplio sector que se dedica al comercio y prestación de servicios y que en este momento ven limitada su capacidad operativa.

Otra área en la que se espera una sorpresa es en Seguridad Pública, hay quienes dan por sentado que será una mujer la que encabece esa área, no solo en cuestiones de vialidad o tránsito, sino directamente en la prevención y combate al delito, donde Ricardo Moreno centrará sus esfuerzos, pues, según diagnóstico preliminar, la incidencia delictiva no para de crecer y urge un alto.

Para rematar...

Los habitantes de Capultitlán, delegación tradicional del surponiente de la capital mexiquense, están cayendo en el cansancio de los excesos de algunos delegados y subdelegados municipales. Es cierto que se trata de una localidad tremendamente religiosa y tradicionalista, pero es evidente que ya se les pasó la mano de fiestas cada ocho días.

Lo malo, cuentan quienes ahí viven, es que las fiestas de la localidad, la mayoría de las cuales acaban en ferias y paseos, dejan a los delegados y subdelegados ingresos millonarios a los que no están dispuestos a renunciar; por el contrario, cada vez se amplía más el calendario de festejos a los que hay que asistir y participar.

Nadie es capaz de decir la verdad y mucho menos rendir cuentas sobre qué se hace con el dinero que se colecta en las fiestas religiosas de Capultitlán, pero someramente un permiso para una celebración de esas, por 3 días, representa un ingreso para las autoridades auxiliares locales que puede ir de los 25 a los 50 mil pesos.

¿Sabrá el ayuntamiento de ese ingreso que, como ya se dijo, no se transparenta y que se aplica a libre criterio de los organizadores?...



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

De clase mundial

Empresas privadas y del gobierno -como es el caso de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)- le entraron a la modernidad de "agilizar" la atención al cliente. Esta consiste en la implementación de un "Call Center", en donde tiene que ir pulsando números para acceder al servicio requerido. Uno para emergencias y de ahí debes estar atento para pulsar el número que te lleve más cerca de la solución y lo digo así, porque resulta para más o menos aterrizar en la "casilla" donde se supone te darán la solución, cosa que por supuesto no solucionará...Es así, cada 20 segundos te ponen una grabación en donde te avisan tu llamada puede ser elegida para una encuesta y des a conocer cómo te atendió el ejecutivo en turno. Esta -la grabación- será escuchada hasta el infinito, pues se va a alternar con otra en donde se te avisa la llamada puede ser grabada para la calidad de la llamada y todo eso. No miento, lo prometo, puedes pasar más de 24 minutos antes de que en el otro lado de la línea te conteste alguien -un ejecutivo-. Tras escuchar el problema, resulta agendará la atención del mismo y además de darte un número de folio que corresponde a la queja o llamada, te hará saber se tardará de una a

10 horas para atender la solicitud. Se presentará un técnico para conocer la situación y así bueno, pues ver si se te puede ayudar... Bueno, ni modo a esperar, pero resulta ser fin de semana -domingo para ser más preciso- entonces pasarán una, dos, tres horas y nada. Si haces cuenta y con el horario de atención proporcionado, pues casi es seguro por ahí de las tres de la mañana estará llegando el técnico para verificar el por qué no tienes luz. Obvio, antes te preguntarán si no debes, si estás al corriente, si no tienes un corto en tu casa o si no sobrecargaste la línea. Como nada de esto sucedió, entonces hay que esperar. Perdón, pero se me había olvidado un pequeño detalle. Es domingo, ya casi las seis de la tarde y entonces pues es casi seguro habremos de pasar más de 10 horas sin luz. Y sí, así sucedió. Dos, tres, cuatro intentos más de reportar o saber el estatus de mi reporte y en todas las ocasiones sucede lo mismo, más de 20 minutos esperando uno de los ejecutivos conteste, y cada 4 o 5 minutos una grabación te informa todos están ocupados atendiendo llamadas, pero en cuando se desocupen te atenderán. No sucedió ni lo uno ni lo otro, pasaron 120 minutos al teléfono tratando

de contactar con uno de los ejecutivos, pasaron más de 240 minutos esperando a que llegara el técnico y tampoco sucedió. Nada no pasa nada. Pero eso sí, el recibo llegará puntual y cobrando el servicio completo... Te lo prometo alado, me dice quien cuenta la historia y anécdota con la CFE, toda la tarde fue insistir e insistir y nada. Por cierto, todo esto no sucedió en una zona inundada, pavimentada -sí con baches pequeños- pero de fácil acceso. No quisiera imaginar todo lo que sucede en zonas donde de plano el acceso es difícil. Algo me quedó muy claro emplumado; tenemos una empresa de clase mundial, pero pues los domingos son sagrados hasta para ellos y ¿de los ejecutivos?, pues de plano creo que los reportes de fallas deben ser cientos, porque mira que estar ocupado por tres horas atendiendo llamadas. Quizás, sólo quizás también aprovechan el tiempo para dar terapia, porque seguro que habrá un buen de gente que ante la falta de energía eléctrica, pues tenga miedo, entonces a lo mejor también dar acompañamiento. Eso sí es de clase mundial...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom. Mi correo es: alfredo.albiter@capitalmedia.mx.